

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil eksplorasi penulis terhadap masalah bahwa Strategi Program Kota Tanpa Kumuh (KOTAKU) dalam mengatasi pemukiman kumuh di kota Depok sudah terbilang baik. Argumentasinya adalah pada indikator Plan (Rencana dan Tujuan Program) sudah terencana dengan baik karena memiliki maksud dan tujuan yang jelas, perencanaan yang jelas dan tepat sasaran. Selain itu, pada indikator Ploy (Rencana Tindakan) sudah terorganisir dengan baik karena memiliki mekanisme yang jelas dan SOP Permen PUPR No. 14 tahun 2018 Tentang Pencegahan dan Peningkatan Kualitas Perumahan Kumuh dan Permukiman Kumuh.

Argumen selanjutnya adalah pada indikator Pattern (Tindakan Yang Dilakukan Berulang) telah melakukan evaluasi yang baik karena sudah dilakukan secara rutin oleh Asisten Kota Mandiri, dapat menjalankan koordinasi yang baik dengan pegawai yang berada di program kotakou ini. serta dapat mempertahankan kecepatan menindaklanjuti keluhan masyarakat yang di dukung oleh koordinasi dan monitoring evaluasi yang terstruktur BKM dan CFW. Selain itu, pada indikator Position (Adaptasi Terhadap Lingkungan) telah mampu beradaptasi cukup baik meskipun terdapat kendala seperti yang disampaikan sebelumnya, pemerintah dah program kotakou ini penghubung di masing- masing masyarakat agar tetap menjaga konsistensi dalam menyampaikan hasil monitoring setiap minggu dan setiap bulannya.

Terakhir, pada indikator Perspective (Cara Pandang), Asisten Kota Mandiri memandang baik pengaduan masyarakat melalui laporan mingguan atau bulanan setiap BKM tiap kelurahan dan menganggap bahwa program ini membantu masyarakat untuk menyampaikan pengaduannya terkait pembenahan infrastruktur di wilayah mereka. Namun, pada strategi program Kotaku ini tidak bisa dikatakan maksimal. Hal ini dikarenakan masih terdapat kekurangan seperti adanya keluhan masyarakat, pembenahan infrastruktur dan adanya maladministrasi.

## **5.2 Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang sudah dipaparkan oleh penulis diatas, maka dalam penelitian ini dapat memberikan saran terkait bahwa Strategi Program Kota Tanpa Kumuh (KOTAKU) dalam mengatasi pemukiman kumuh di kota Depok ini sudah efektif dan berhasil. Maka peneliti memaparkan ada beberapa saran, yaitu, Untuk para warga Depok khususnya warga Kecamatan Beji tetap bekerjasama pada program ini dan selalu berpartisipasi dalam memanfaatkan yang sudah dibuat seperti pembuatan jalan berlubang, perbaikan jalan, pengecoran jalan ulang dan sebagainya. Memberikan edukasi kepada masyarakat melalui media sosial atau dibuat poster terkait Pemanfaatan Program Kotaku, dan memberikan arahan kepada yang belum mengetahui tentang prosedur atau pemanfaatan program ini. sehingga dapat di manfaatkan dengan baik.